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今年も半分が過ぎようとしています 

6 月は梅雨 

生物には恵みの雨でもあり 

近年では大規模な災害をもたらす雨でもあります 

雨を悪くいう訳ではないですが 

梅雨時は気分が憂鬱になったり体調を崩しやすく 

菌が繁殖し易いため食中毒が多くなる時期です 

雨に感謝しつつ生活面や健康面に十分注意し 

防災意識も高めておくことが大事ですね 

 

皆さん、コロナワクチンの接種はどんな感じですか!? 

筆者は 1回目の接種を問題なく済ませました 

全国のコロナワクチン接種率で和歌山県は断トツの 1位です 

まだ医療従事者と高齢者だけですが素晴らしいですね!! 

来月のオリンピックは本当に開催できるのでしょうか??? 

 

 

～6 月掲載内容～ 

 

*梅雨の代名詞 紫陽花 

*人材の確保 

*経済成長率 

*中国包囲網 

*日本ミャンマー協会 

*中国の人口 

*近江友介のミャンマー通信 vol.3 

*ビル・ゲイツ メリンダ・フレンチ・ゲイツ離婚騒動 

*こんな人も離婚 

*女性大富豪家 

*仮想通貨 
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梅雨の代名詞梅雨の代名詞梅雨の代名詞梅雨の代名詞    紫陽花紫陽花紫陽花紫陽花    

 ジメジメした 6月に突入しましたが、梅雨と言えば「雨に咲く花(井上ひろし)」…古いっ!! 

 そうです…雨に咲く花と言えば紫陽花です。和歌山の紫陽花が綺麗なところを調べたので、コロ 

ナに注意して見てきてください。 

 

 

仁平寺 

和歌山県有田市糸我町 791 

 

花園あじさい園 

和歌山県伊都郡かつらぎ町花園久木 364-26 

0737-26-0888 

 

願成寺 

和歌山県海南市別所 223 

073-487-1236 

 

あじさい曼荼羅園 

和歌山県西牟婁郡上富田町生馬 313 

0739-47-1140 

 

恵紫園 

和歌山県有田郡有田川町下津野 107-2 

園主電話：090-1440-3506 
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人材の確保人材の確保人材の確保人材の確保    

【人口】 

 日本の人口は少子化を反映して減少の一途を辿っています。全国的にはもちろんですが和歌山県

ではそれ以上に人口の減少が続き、生産人口(15 歳～64 歳)はより減少しています。この傾向は益々

大きくなると考えられ今のうちに手を打つ必要があります。 

 

☆日本の人口構成 

 

 

☆和歌山県の人口構成 

 

 このグラフから言えることは、日本全体の生産人口比：59.87％(総人口に対する働ける人口)、

和歌山県の生産人口比：55.31％、下記のグラフと少し相違があるのは基礎人口の取り方が違うか

らです。和歌山県が全国平均に比べ生産人口が 5％強も低くなっている事が大問題です。如何に老

齢化した県であるかが分かり、若い働き盛りが少なくなる事になります。言い換えればこの生産人

口が年を追うごとに少なくなるという事に繋がるという事です。 

 下記のグラフはその予想図で、企業や自治体が対策を練ることが急務であることは間違いありま

せん。下記の 15 歳～64 歳までが生産人口となります。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

①和歌山県の推計人口データ 

令和 2 年 4 月 人口：917,252 名／393,765 世帯 

平成 31 年 4 月 人口：927,808 名／393,393 世帯 

 

②和歌山県の人口動態内訳 

自然動態 ▲6,927 名(出生数：5,848 名／死亡数：▲12,775 名) 

社会動態 ▲3,629 名(転出数：16,982 名／転入数：▲13,353 名) 

 

③和歌山市の推計人口データ 

令和 2 年 4 月 人口：353,667 名／156,639 世帯 

平成 31 年 4 月 人口：355,411 名／155,691 世帯 

    

④和歌山市の人口動態内訳 

自然動態 ▲1,810 名(出生数：2,542 名／死亡数：▲4,352 名) 

社会動態 ▲3,629 名(転出数：8,547 名／転入数：▲8,448 名) 

    

 組合の本店がある和歌山の推計人口を調べてみました。毎年 1万人以上の死亡者数には驚きです

が、更に驚いたのは転出数の 16,982 名です。転勤等もあるのでしょうが…良い人材が和歌山から

離れていくのは非常に悲しく思います。 

 

【人口の減少がもたらす影響】 

①労働力の減少及び供給力の低下に繋がり、経済成長率は年々低下していきます。 

②社会保障に及ぼす影響は、若者 1人が支える高齢者数が大幅に増減、現行の社会保障制度の崩壊

に繋がり兼ねない状況となっています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【解決方法はないのか】 

 解決方法は少子化対策が重要となってきます。この方法は一気に解決することは出来ませんが、 

経済、産業界にとっては働き盛りの若者や生産人口が必要で、企業にとって人材は死活問題なので 

す。 

 ものづくりをしている製造会社では現場での日々の QC 活動や 5S の徹底、機械化等などなるべく 

人手がかからないよう工夫に工夫を重ねています。しかしこれにも限界があり若い人材を入れるこ 

とがベストである事は間違いありません。 

 これらの慢性的人材不足に対処するためには戦力確保の手段として、外国人人材の確保が必要不 

可欠となるのです。 

 

【当組合の対処】 

 このように日本の老齢化、若年労働力不足などに対処するために十数年前から外国人人材の紹介 

をしてきました。 

 組合の目的は単に人材の紹介のみならず、外国人と一緒に住むことにストレスを感じる事無く快 

適に過ごすような環境の提供も必要と考えています。それ故に中国・タイ・ベトナムなどから職員 

を採用し、また東南アジア各国の送出し機関と契約し企業のニーズに応えられるようにしていま 

す。 

 

【外国人人材獲得に向けた各自治体の動き】 

 外国人人材を確保するために全国の自治体の中で先進的な部分は、外国人人材に対する補助金等 

を通じ助成の取組みを行っています。これを見ると各地方自治体は企業が如何に人材に悩んでいる 

のかを受け止め、外国人人材受入れに対して真剣に考えているかが窺えます。 

 和歌山も本気で動き出さなければ優秀な人材を見逃してしまう事になります。「外国人＝安い人 

材」といった考え方は既に遠い昔のお話です。 

 

【地方自治体の助成】 

 以下は助成しているところですが、色々と調べてみると外国人が好きとか嫌いなどの要件で助成 

をしていません。要は企業の属する所在地で正常な製造が出来るかが人材不足で危機的な状況或い 

は将来を見越して早急に外国人人材を確保し、時代に沿った環境作りが必要と考えた自治体に多 

いように思われます。 

 出来れば組合の所在地である和歌山県、和歌山市においても何らかの助成をして頂きたいもので 

す。これは決して組合の利益ではなく和歌山の産業の発展に繋がると確信するものです。 

 

【主に自治体が補助・助成している目的】 

①外国人実習生が来日するが 15 日間隔離して住むことが要件である。 

 この為の宿泊など住宅確保のための補助(コロナ水際対策) 

②日本語取得などの定住のための講習会の補助・助成(集合研修など) 

③外国人の就業・環境づくりに貢献できる土地・建物取得、整備などにかかる費用を助成 

④留学生や技能実習生の学費、居住費の一部を助成 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    
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【助成している自治体】 

▼北海道（北海道海外人材待機費用緊急補助金） 

▼秋田県（外国人材受入れ・定着支援事業） 

▼島根県（小規模事業者外国人材受入支援補助金） 

▼富山県（外国人介護人材受入支援事業） 

▼新潟市（新潟市外国人技能実習生受入支援補助金） 

▼埼玉県（外国人介護職員受入支援事業補助金） 

▼東京都（外国人介護従業者受入れ環境整備等事業） 

▼船橋市（船橋市外国人介護人材受入支援事業補助金） 

▼愛知県（外国人介護人材入国者待機費用に対する助成） 

▼香川県（香川県外国人材入国時待機費用支援補助金） 

▼福井県（外国人労働者受入環境整備事業補助金） 

▼富山県（日本語取得サポート事業） 

▼滋賀県（滋賀県外国人介護人材受入環境整備事業費補助金） 

▼岡山県（岡山県外国人材入校待機費用緊急助成金 

▼岡山県美作市（美作市外国人技能実習生受入事業補助金） 

▼福岡県（外国人技能実習生等受入企業緊急支援事業補助金） 

▼鹿児島県（令和３年度／外国人材活躍推進助成事業） 

▼鹿児島県枕崎市（令和３年／外国人技能実習生受入支援事業補助金） 

 

組合職員のレポート 

【新しく採用された職員がレポートを書きました】 

題名：日本人とベトナム人との違い 

 

はじめに 

 国によって文化、習慣が異なります。グローバル化の中での多文化・異文化を理解する必要

があります。日本で暮らし始めた頃から親・親戚・教師などに教えられていた文化、つまりベ

トナムの文化と日本の文化との違いを大きく感じました。それは生活習慣であったり考えであ

ったり、自分の周りの物事に対する価値観・考え方も違うのです。 

 ベトナムで教えられてきた常識である習慣は日本では非常識と判断される事があります。ま

た日本にある文化はベトナムにない場合があります。ここに記載することは個人的な見解です

が、具体的に両国の文化はどう違うのでしょうか。 

 

□生活習慣 

A）食事のマナー 

  日本では食前と食後に料理に向かって両手を合わせます。食前に言う言葉は「いただきま

す」、この「いただきます」の意味は食事に携わってくれた全ての方への感謝。食材を作って

くれた人、料理を作ってくれた人など私たちが今ここで食事を食べるために関わった全ての人

への感謝です。一人で食事をしても「いただきます」と言います。 

 

グエン・ティ・ウエン 

NGUYỄN THỊ UYÊN 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 食後は「ごちそうさま」で食材への感謝です。肉や魚を食べることは生きていた動物たちの

命を頂いているということ。同じように野菜にも命があると考えられています。外の命が自分

の生きるためのエネルギーに変わる事に対し感謝をします。 

ベトナム人は家族と食事する場合は両手を合わせ料理に向かって挨拶はせず、一緒に食事を

する人の顔を見て目上の人から「お食事どうぞ」と挨拶します。例えば祖父母がいると祖父母

から、親がいると親から一人ずつに挨拶をすることが基本です。 

 一方、友達同士なら「食べよう」と言い、一人で食事する場合は何も言わず食べ始めても構

いません。ベトナムで 1食の料理の数は少なく大皿に乗せて自分が食べたい分を取り、年長者

や小さい子供に美味しいものを譲ります。食後は「ごちそうさま」を言いません。 

 日本では口を閉じずクチャクチャと音を立てて食べる人は失礼とされていますが、ベトナム

にはそういう人が多く感じます。それは「美味しく食べる」という事でベトナム人にとっては

失礼な事ではありません。 

 

B）お風呂・トイレのマナー 

  日本人は毎日お風呂に入る習慣があるのでお風呂・温泉の入浴マナーがあります。家庭の

お風呂も各地の温泉に入浴する時にも「お風呂に入る前にかけ湯を行う」「脱衣所や浴室では

携帯電話を使わない」「入浴前にはトイレを済ませる」「浴室から出る時には体をふいてから

脱衣所に行く」という共通のマナーがあります。しかしベトナムでは基本的にシャワーで体を

洗います。それはベトナムでも世界の多くの国の習慣でしょう。確かにベトナムは日本より暖

かく冬も短く温泉は幾つかしかありませんので風呂文化がありません。 

 日本のトイレはとてもきれいで、きれいさを保つために守るべきトイレマナーがあります。

とくに公共施設のトイレは 1日に何人もの人が利用する場所です。お互い心地よく過ごす為に

洗面台で手を洗った後はハンカチや乾燥機を使ったり、トイレの蓋を閉めて流したり便座を汚

したら拭き取ったりしています。ベトナム人は自分だけの為に行動している人が多いので、公

共施設のトイレのマナーをあまり守らず放置してしまう事があります。 

 

C）接客 

  接客について日本人はとても素晴らしいと思います。どのお客様に対しても挨拶、丁寧な

動作、笑顔で接するイメージを持っています。一方のベトナムでは、そのお客様の社会的立場、

親しみ、態度などでスタッフの動作に影響を与えます。しかしベトナムでお客様との距離感は

あまりなく、硬い言葉(丁寧な言葉)はとても高級なところだけで使われています。 

 

D）人に対する返事 

  日本人の「これは好きですか」に対する返事は好きじゃないと思っていても「いいえ、好

きじゃない」と答えません。その代わりに「これはちょっと…」とか遠回しに言うでしょう。

[YES][NO]を言わず曖昧な表現を使います。その曖昧さや遠回しな言い方は日本語の特徴だけ

ではなく、日本的な優しさや美しさを表します。いつも相手を思いやったり相手の心を読んで

行動したり、相手の立場に立って考えたり…だからこそハッキリ言わなくても相手の意図が分

かります。否定の言葉をハッキリ言うと辛くなるでしょう。相手を困らせないように自分から

先に思いを巡らせます。 

 しかし、その曖昧さは初めて日本に来た外国人には分からないです。例えば「いいです」と

言った時は本当にいいですか? よくないですか? 怒っていますか? 怒っていませんか? とハ

ッキリ区別出来ません。逆に困らせてしまうでしょう。 

  



【】【】【】【】    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 ベトナム人はハッキリ言う事が好きです。ベトナム人同士の会話では[YES]か[NO]しかあり

ません。ですので簡単に相手の本当の思いをハッキリと理解する事が出来ます。 

私は日本に来たばかりの頃、日本人の曖昧な表現が分からず友達にジュースを買ってもらい

ましたが、彼が美味しいですか? と聞いたので「いいえ、不味いです」と答えると怒られまし

た。お互いの文化が分からないとまた同じ事が起きてしまうので、日本人の表現に気を付ける

ようになりました。 

 「ありがとう」や「すみません」、これらは日本人の常識で当たり前のことですが、ベトナ

ム人は確かに心から感謝の気持ちを持っていますが何故か言い難く言葉が出ません。特に親し

い人に対する感謝の言葉や謝りの言葉を使うことは多くないです。 

 

E）空気を読む 

  日本人は相手の心を読んで行動したり、相手の立場に立って考えたりしますからベトナム

人より空気を読む力が強いと思います。ベトナム人は自分の意見や自分の考えを人に聞いても

らいたい傾向がありますから、喧嘩になったり相手のことを後悔したりするのはよくありま

す。 

 

□考え方・性格 

 顔見知りや知らない人にでも容易に話しかけたり、お願いをしたりすることが出来るのはベ

トナム人の特徴です。学校、病院、スーパーでも誰か知らない人と喋る事が出来ます。また、

急いでいる時は近所に乗り物、電化製品、お米、調味料まで借りる事もあります。一人暮らし

でも必ず近所の人の名前や情報を聞き取り、自分が病気になった時はその人たちに親の代わり

に見てもらう事もあります。つまり困った時は近所の人とお互いに援助したり協力しあったり

します。その性格は日本で暮らしている場合、大勢の人でパーティーなどをして騒音を引き起

こし、迷惑をかけると問題になる事もあります。日本人は知り合い以外の人にはほとんど声を

かけないし、お互いのプライバシーを尊重するために公共施設や公共交通機関を利用していて

も静かにしています。 

 一方、ベトナムの面白いことはカラオケを自宅でするケースが多く、音量を大きくしても近

所の人もあまり気にせず自由にカラオケを楽しんでいます。日本ではとてもしない方がいいで

す。日本人は静かにする事が好きですので他人に迷惑を掛けないように暮らしています。しか

しそれは良い点ばかりとも言えません。なぜかというと隣に住んでいる人でも顔を見た事がな

いというのは珍しくありません。それで隣の部屋の人にもし何かあっても分からないからで

す。また道で倒れている人がいても助けてあげない人がいます。 

 ベトナムでは輸入品いわゆる海外の製品、特にアメリカや日本製はベトナム製より人気があ

ります。逆に日本では日本製や日本産のものの方が人気が高く、輸入品より高価ではないでし

ょうか。厳しい基準で商品をチェックし中身や外見にもこだわる日本の消費者のお墨付き製品

が、日本で販売されている商品だからです。 

 日本人は地味で人の事を尊重する、真面目で行儀がよく温厚な性格を持っている人が多いで

す。しかし日本人は人との繋がりが薄く浅く感じます。例えば、都会に行き両親や親戚と離れ

たら本当に大きな事じゃないと連絡しません。確かに自分は独立して暮らすべきですが家族と

の繋がりを大切にするべきではないでしょうか? ベトナム人は家族が一番大切だと思ってい

ますから、家族と離れてもほぼ毎日電話やメールをしています。 

 初めて会った人に「あなたの出身は?」とか「何歳ですか?/どこに住んでいますか?」とか「お

仕事は何ですか?」などと聞いていますか? ベトナム人は聞くのが普通です。 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

□食べ物 

 ベトナム人は香草が大好きです。麺類とセットで必ず出て来るのが皿の上にこんもりと盛ら

れたパクチー、ミント、大葉、ドクダミでベトナムは香草天国だと言われています。麺類だけ

ではなく普段日常生活で食べています。香草だけではなく唐辛子、ニンニク、生姜、胡椒もよ

く使われています。ベトナムの調味料と言えばヌックマム(ナンプラー)や独特の調味料はサ

テ・トム、チリソース、マムトムです。茹でものでなければそれらの調味料や香草を幾つか使

って料理を作ります。フォーは世界中で有名ですが他にも美味しい食べ物がたくさんありま

す。生春巻き、ブンチャー、バインミーパテ、バインセオ、ブンボーフェも安くて美味しく、

そしてこれらはベトナムならではの食べ物です。日本人は鶏の足を食べませんか? またアヒル

の肉は食べますか? ベトナムでは人気の食べ物の一つです。焼いた鶏の足、ローストアヒルの

肉、レモングラスと唐辛子で炒めたアヒル肉などが有名です。 

 日本料理の特徴は刺身、生卵、生野菜など生食を好む傾向がある。日本酒、味噌、醤油、納

豆、漬物が有名です。ベトナム料理と違って香草をほとんど使わず簡単な調味料を使って料理

を作るイメージがあります。 

 日本や多くの国では食品を冷凍して、決まっている期間で保管した後に解凍してから販売し

ていますが、ベトナムではそのままですぐ料理を作る事が多いですが、理由として肉などは小

さい店で作られ、すぐに販売したら新鮮で美味しいと考えているからです。 

 ベトナム人は食後にもよく食べ物を食べている習慣がありますが、これは亜熱帯気候なので

果物が美味しく沢山とれるからです。 

 

□お正月 

 ベトナム人にとってはテトが一年の一番意味がある日です。家族を大切にしていますからテ

トは家族全員が集まって一緒に新年を迎えます。いくら忙しくても実家に帰る時間を計画しま

す。店はもちろんスーパーなども閉店し 1年の出来事に影響を与えると言われていますので、

言葉に気を遣う必要があります。ベトナム国旗を飾り交通量は平日の 1割もないほどで外国人

の驚くところです。逆に日本はお正月であっても帰省せず、工場や開いている店が多いので働

く日本人が少なくありません。おせち料理を食べて門松を飾り、年賀状を書くのはベトナムと

の違いです。 

 

まとめ 

 日本人とベトナム人は同じアジア人であり、黄色人種で顔や背格好も似ています。しかし多

くの違いもあります。生活習慣、人の考え方、国独特の食べ物などです。 

 国際交流とは文化や価値観の異なる人々と交流することにより、自身のそれまで持っていた

固定概念が覆されます。固定概念が崩されることにより新しい発想が生まれてくる事です。 

 当組合では、外国から来た実習生に母国と日本との文化、習慣などの違いを理解させる事は

もちろん、受入れ企業様に実習生の考え方などを教える事です。私が外国人実習生の監理団体

である当組合で仕事出来る事は国際貢献できる事であり、このことが受入れ企業様の発展に繋

がることに喜びを感じます。 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはごアジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはごアジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはごアジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。意見等々お待ちしております。意見等々お待ちしております。意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

経済成長率経済成長率経済成長率経済成長率    

 日本経済新聞社の総合経済データバンク NEEDS の日本モデルに、2021 年 4 月 21 日までに公表さ

れた各種経済指標の情報を織り込んだ予測によると、20 年度の実質成長率はマイナス 4.7％、21

年度は 4.5％の見通しになりました。 

 新型コロナウイルスの感染拡大により政府が 1月上旬に 2回目の緊急事態宣言を発令した影響

で、21 年 1 月～3月期の実質国内総生産(GDP)は前期比 0.9％減(年率換算で 3.5％)と、20 年 4 月～

6月期以来の 3四半期ぶりのマイナス成長になった模様です。21 年 4 月～6月期も新型コロナウイ

ルスの感染拡大が個人消費に影を落とす一方、輸出は米国や中国など海外経済の回復により伸びが

続くと見ています。企業部門は製造業が中心に回復に向かい設備投資は緩やかな増加を続けます。 

感染拡大でサービス消費の回復に遅れる 

 

海外経済の拡大を背景に輸出は前期比プラスで推移 

 

解説） 

 コロナ禍は消費に多大な影響を及ぼした事は間違いありません。もっともコロナ禍に対する政府

の対応が遅かったり生温かったりした事が経済に悪影響をもたらしたと言っても過言ではありま

せん。これに対し中国や豪州など海外は対策が早かったり、米国のようにワクチンの接種が早かっ

たりして急速に社会が正常になってきています。これではと政府はワクチンの接種を急速に伸ばし

ていますが、大きく見れば日本国は危機管理が全く出来ておらず、ようやく地震災害など自然に対

する対策がなされようとしていますが、これも利権絡みです。 

防衛問題にしても憲法改正にまず着手せねばなりませんが、これとて何年掛かることやら…日本

の国を建て直そうとするのなら、まず危機管理が最優先ですね! 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

中国包囲網中国包囲網中国包囲網中国包囲網    

 米国は香港、新疆ウイグル自治区の人権問題、サイバー工作活動、南シナ海問題、台湾進攻など

で中国に対し批判を強めています。日本にとっては尖閣諸島問題が中国と関係で浮上。 

 米国がこれらの問題解決に対し、対中国の包囲網を構築しようと動いてきましたが、これに基本

的に賛成なのがＧ7即ちカナダ、フランス、ドイツ、イタリア、日本、英国、米国の 7か国です。

反対に中国に味方するのがロシア、イラン、北朝鮮といった米国主導の制裁国です。またインドネ

シア、マレーシア、フィリピン、シンガポール、韓国の外相を招くなど秋波を送っています。 

 米国のバイデン大統領はトランプ前大統領と違い、集団で中国の包囲網を作ろうとしています。

このため日米同盟、欧州、アジアを含めて包囲網を構築しようとしているのです。 

 

【Ｇ7外相会議】 

 5 月 4 日のＧ7外相がロンドン近郊でありました。会合ではワクチンの公平な分配など新型コロ

ナウイルスへの対応や気候変動問題、中国への対応など幅広く議論が交わされましたが、海洋進出

を強める中国を念頭に欧州諸国がインド太平洋地域への関心を高めることになったのが特徴的で

した。中国の核心的利益と位置付ける台湾問題では「台湾海峡の平和と安定の重要性を強調し、両

岸問題の平和的解決を促す」としました。また、中国が反発する台湾の世界保健機関(WHO)の会議

参加も支持しました。 

 また、初めは地理的の遠い仏、独、伊は危機感が薄かったのですが、香港の旧宗主国であった英

国は会議に議長国でもあり香港の国家安全維持法制定に危機感を強めており、欧州側への橋渡しの

役目を担いました。 

 

【共同訓練】 

 5 月 11 日より自衛隊と米海兵隊、仏陸軍が九州で共同訓練を始めました。敵に占拠された離島の

奪還などを想定したもので、上陸・制圧などの演習を 17 日まで実施しました。日米仏 3ヵ国の防

衛協力を深める事により、インド太平洋地域で覇権主義的な行動を取る中国への抑止力強化を図っ

たのです。 

 

【英国海軍】 

 英国からは 5月 1日に空母クィーン・エリザベスは、打撃群を構成する他の艦船と共に母港ポー

ツマスから出航しました。ＮＡＴＯの英国防衛相主導の年次演習に参加後にインド太平洋地域に派

遣されます。クィーン・エリザベスは最大 40 機の戦闘機を搭載する能力を備えていますが、今回

の派遣では英空軍の F-35B ステルス戦闘機 18 機に加え、米海兵隊第 211 海兵戦闘攻撃飛行隊に 10

機も搭載されており、事実上英米混成部隊となっています。日本近海で航空自衛隊の F-35B ステル

ス戦闘機が参加すれば、日米英の最新鋭の航空機部隊による史上最高レベルの演習になったに違い

ありません。 

 

【伊】 

 中国はイタリアをインド洋、中東を経て欧州まで続く「海のシルクロード」の終着点と位置付け

ています。今後はイタリアとインフラ整備や物流、エネルギーや化学分野などで幅広く協力すると

しています。こんな訳で伊はどちらかと言えば包囲網には消極的です。 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿投稿投稿投稿先：先：先：先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【独】 

 メルケル首相は米国に対して不信感を持っています。これは前トランプ政権が 12,000 人の駐留

米軍を独から撤退させる計画を打ち出した時、メルケル首相は「欧州は米国との関係を見直す」と

強い警告を放っているように対米不信感が相当強く、諸手を挙げて対中国包囲網に賛成していませ

ん。 

 

【豪州】 

 豪州は 2018 年に自国の 5G 通信網から中国の華為技術(ファーウェイ・テクノロジーズ)の製品を

締め出し、2020 年には新型コロナウイルスの起源について中国での独立調査の実施を要求。中国は

数多くの豪州製品に反ダンピング関税を発動するなどして輸入を妨害しました。更に中国は 5月 6

日、豪州との戦略経済対話の全ての活動を停止すると発表、これは 4月に豪州が中国の広域経済圏

構想「一帯一路」について、ビクトリア州政府が中国側と結んだ協定を破棄したことに対する報復

です。 

 豪州は香港や新疆ウイグル自治区での人権侵害についても中国に責任を取らせようとしてきま

したが、中国はこれも内政干渉だと拒絶しました。 

 豪州と中国の関係は最悪なものです。 

 

【インド】 

 インドはインド独自の政治を行っており、アジアインフラ投資銀行に参加し上海協力機構(ブラ

ジル・中国・ロシア・南アフリカ)にもパキスタンと共に加入、多極化世界の担い手であり戦略的

自立性がヘッジとなっているので、容易く包囲網賛成とはいきません。 

 

【日本】 

 従来日本は中国側に反発を恐れて政治的な問題で中国を名指しして批判する事を避けてきまし

た。バイデン大統領が就任し、菅首相との会談では名指しで中国を批判しました。 

 中国とはサプライチェーンなど経済関係があり、従来は経済と政治とは別という姿勢を取ってき

ました。また自民党の二階幹事長は媚中派、親中国派だと事ある毎に中国批判に圧力をかけてきま

したが、今度はどうしたことか表に出てきません。 

 

論説） 

 筆者の私見である事をお断りしておきます。 

 ハンター・バイデンはバイデン大統領の息子です。今の大統領が副大統領であった時にウクライ

ナや中国を副大統領専用機に乗り訪問しています。その国のエネルギー会社から数百万ドルの報酬

を得ていたと報道されました。 

 また、中国を訪問した時は大統領の息子であるハンター・バイデンが務める米のファンド会社に

15 億ドル(約 1,600 億円)が中国銀行から振り込まれました。このように見てくると現在の中国に対

する包囲網構築は何かしら奇異に感じます。なるほど、中国の派遣を阻止するのは大義名分かとも

思えぬ事もありませんが、各国に格好をつけるためにしているのか本気なのか疑ってみるべきなの

かを考えさせられます。その上バイデン大統領はウォール街に代表される金融界と極めて親しく、

中国との取引が儲かると判断すれば政策も変わることがあり得る事をしっておくべきでしょう。 

 しばらくの時を見て緩めていくことも考えていくのではないかと、注視しなければなりません。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日本ミャ日本ミャ日本ミャ日本ミャンマー協会ンマー協会ンマー協会ンマー協会    

 「日本ミャンマー協会はミャンマー軍事(国軍)への支援をやめろ!!!!!」 

 日本に来て 9年になる会社員の女性が流暢な日本語でコールすると、周りの仲間も声を合わせま

した。何故制裁を加えないのか。 

 欧米諸国や中国を除く東南アジア各国がミャンマー軍のクーデターに対し、まして国民のほとん

ど全部の人たちが日本に制裁を加えてほしいと望んでいます。しかし長らく何もしませんでした。

いや、しなかった…その理由を外務省担当者は「引き続き日本独自の役割を果たす」として、今後

に関し検討を繰り返すのみで実は目に見えるような事は何もしていないのです。 

 

 3 本指を立てるのは抵抗を表すサイン、市民の反発を武力で抑え込もうとする国軍の弾圧に対し、

非暴力で行う不服従運動の象徴として用いられています。これは 7年前のタイのクーデターの際、

抗議デモに集まった若者の間で広まり「民主主義」「連帯」「選挙」などの意味があり、反体制派

のシンボルになっています。ミャンマー国民は 3本指を立て抗議の意志を示していますが、日本側

にも不満を抱いていることは間違いありません。 

 5 月 21 日、ここにきてやっと茂木外務大臣が「軍の対応次第で継続中のＯＤＡ(政府開発援助)

の停止も検討する」という考えを発表しました。 

 さて、なぜ日本政府は動きがとろいのでしょうか!? 一言でいうと日本側、はミャンマー軍の利

権そのものです。ミャンマー軍と日本の政治家をはじめ企業との癒着あるいは、両国を結ぶＯＤＡ

などの利権絡みで日本国政府は動きを取れないのが実態なのではないでしょうか? 

 

日本ミャンマー協会…こんな協会があったと知っていますか?  

 これは 2012 年に設立された一般社団法人で、商社・金融・ゼネコンなど日本を代表する企業 137

社が会員になっている協会です。代表者は政界を引退した元郵政大臣の渡辺秀央氏(86)で、現在は

協会の会長を務めています。 

 この法人はＯＤＡ絡みで黒幕は会長の渡辺秀央氏です。渡邉氏はクーデターの首謀者で国軍トッ

プのミン・アウン・フライン総司令官と極めて親しく、会長を務める国軍系企業と手を組んでいま

す。 

 クーデター(2 月 1 日)直前の 1月 19 日、2人は首都ネピドーで会談した事が新聞でも報じられて

います。総司令官とは 24 回も会い極めて親密な仲である事は間違いありません。因みにアウン・

サン・スーチー氏とは 1回のみ会っただけです。 

 渡辺氏とミャンマーの関係は 2011 年に軍事政権から民政移管し、誕生したテインセイン大統領

がヤンゴン郊外のティラワ工業団地の開発に日本の支援を依頼され、ＯＤＡの供与の約束を取り付

けたのが始まりとされています。ミャンマー側では共同開発を担ったのは国軍と関係の深い財閥企

業でした。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  

ミン・アウン・フライン総司令官 日本ミャンマー協会代表理事 渡辺秀央氏 

 次に渡辺氏が国軍系の複合企業ミャンマー・エコノミック・コーポレーション(ＭＥＣ)と手を組

んだのがヤンゴンのミンダマ地区の開発です。ヤンゴン空港に近いミンダマ地区で国防省が大半を

所有する土地に、ヤンゴン都市圏の新たな中心地として銀行、金融、ビジネス、商業の大型商業施

設を建設する計画です。15 年には国営新聞がオフィスビル、サービスアパートメント、5階建てシ

ョッピングモール、貿易センターなどからなる商業区開発プロジェクトが来年始動すると報じ、海

外企業の入札を求めることがヤンゴン市開発委員会から明らかにされました。 

 このプロジェクトに参加するために渡辺会長が社長、息子の祐介氏(日本ミャンマー協会常務理

事・事務総長)が副社長を務める日本ミャンマー開発機構(ＪＭＤＰ)と国軍系の複合企業ＭＥＣが

提携しました。ＭＥＨＬ(ミャンマー・エコノミック・ホールディングス)はＭＥＣの親会社で、そ

れぞれが銀行やホテル、製鐵など幅広い企業を所有しています…国軍企業。 

 国連報告書によるとＭＥＨＬの会長はミン・アウン・フライン総司令官、副会長はソーウィン副

司令官、役員には国軍の最高幹部が名を連ねています。 

 2018 年、国連のミャンマーにおける事実調査団が国軍系企業の実態とその外国企業との提携関係

を明らかにしました。国際人権法や国際人道法違反の一因となる、またはそれらの違反と関連付け

られる危険性が高く、国軍による国際人権法と人道法の違反を防ぐために国軍を財政的に孤立させ

るべきだと主張しました。開発の関係者によると、報告書の指摘を受けてイオンは国軍と関係した

くないとしてプロジェクトから手を引き、米国進出を優先する方向転換の意向を示したところ渡辺

氏が激怒したという…イオンいいとこあるね、筆者も一時イオンが出来るという場所に行った事が

あります。 

 

【欧米では】 

 米財務省は 3月 25 日、ＭＥＨＬとＭＥＣ(両方とも軍関連企業)を制裁対象にしたと発表しまし

た。制裁で米国内の資産が凍結され米国民や米企業などとの取引が原則として禁じられます。英国

も同日にＭＥＨＬへの制裁を発表しました。 

 日本では 5つの団体が茂木外相に対して、日本政府が関係諸国と共同して国軍とその指導部、国

軍所有企業のＭＥＨＬとＭＥＣが持つ莫大な経済資産に対する対象限定的経済制裁をとるよう求

めました。しかし、やっと重い腰を上げて茂木外相が日経新聞のインタビューで「国軍に事態の改

善がなければＯＤＡの全面停止も選択肢にする」と方針を示しました。 

 このミャンマーへの日本のＯＤＡは、19 年度 1,893 億円できんがくが分からない中国を除けば最

大に支援国です。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

外国人実習生外国人実習生外国人実習生外国人実習生    

 過去に外国人実習生の受入れには一般社団法人日本ミャンマー協会を通さなければなりません

でした。監理団体が何万円か払い会員になり、実習生 1名あたり受入れるについて 1万円とか 2万

円とかを支払わなければいけないのです。当時最高顧問が麻生太郎氏で、理事とて立憲民主党、公

明党、自民党など大物政治家が並んでいます。これはタカリと言うのではないでしょうか!? それ

ともピンハネ!? 事業の趣旨に反しませんか!? 誰が役員か見てください…どうりで納得です。 

 下記は商業登記簿謄本の写しです。 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

中国の人口中国の人口中国の人口中国の人口    

【国勢調査】 

 中国は 2020 年に第 7回人口一斉調査の結果が 5月 11 日に発表されました。本当なら 4月中旬 

に発表される予定でしたが、1ヵ月延期されていました。発表が延期されたのには訳があり、調査 

結果中国の人口が減少している事が分かり、関連部署で擦り合わせが必要とされたのではないかと 

の見方が想像され、簡単に言えばデータの改ざんをするのに時間が掛かったのではないかという 

事です。 

 中国国勢調査の大まかな結果です。 

総人口 14 億 1,000 万人 100.00％ 

0 歳～14 歳  2 億 5,300 万人  17.95％ 

15 歳～59 歳  8 億 9,400 万人  63.35％ 

60 歳以上  2 億 6,400 万人  18.70％ 

【特徴】 

①香港、マカオと台湾を除いた中国の総人口は 14 億 1,178 万人 8,724 人で、2010 年の第 6回全国

人口一斉調査の結果より 7206 万人増、増加率は 5.38％となりました。年平均増加率は 0.53％で

2000 年～2010 年にかけての年平均増加率よりも 0.04 ポイント下がりました。 

②全国人口中で漢族は 12 億 8,631 万 1,334 人で 91.11％を占めています。2010 年の調査結果と比

べると漢族人口が 6,038 万人ほど増加し、増加率は 4.93％。一方の少数民族人口の増加率は

10.26％でした。 

③都市部と農村の人口を比較すると、都市人口が 9億 199 万人で 63.89％、農村人口は 5億 979 万

人で 36.11％、2010 年と比べると都市人口が 2億 3642 増加し、農村人口が 1億 6436 万人減少し

たことになり、都市人口の比重は 14.21 ポイント上昇しました。 

④15 歳～59 歳までの労働人口は総人口の 63.3％にあたる 8億 9400 万人で、10 年前より 4500 万人

減少しました。 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

⑤0歳～14 歳までの人口は 2億 5300 万人で、10 年前より 3000 万人増えました。それは 5年前の

2016 年に「一人っ子政策」を廃止したことなどで、少子化に一定の歯止めが掛けられました。 

 

解説） 

 今回発表された国勢調査で疑問視するところが沢山あります。例えば国勢調査によると 14 歳以 

下の人口は 2億 5338 万人で、対象となる子供は 2006 年～2020 年に生まれています。国家統計局が 

発表した同時期の合計出生数は 2億 3900 万人だったので、5％強にあたる約 1400 万人が出生後に 

増えたことになります。 

 まだまだあります。2020 年の 65 歳以上の人口の増加率は 2019 年の増加率の 6割増しで、2020 

年の死者数は 1461 万人と 2019 年の 998 万人より 500 万人ちかく多くなっています。 

 中国の統計は政治によって都合の良いように捻じ曲げられます。分析を要する時はどの部分が矛 

盾しているかを考えなければなりません。中国の人口統計の矛盾を今回の発表を受け読売新聞、日 

経新聞などが取り上げました。西側諸国では間違いなく改ざんされていると考えられるようになっ 

ています。ではなぜ改ざんする必要があるのか…これは人口の減少により消費行動などに影響を及 

ぼす為です。これがマーケットの縮小となり外国が見切りをつけるなどの弊害を恐れるなどの思惑 

が考えられ、労働力が足りなくなってくることは中国の勢いを削がれるのでは…などの懸念が原因 

と考えられています。 

 中国はこれでは人口が少なくなってしまうと、早速 3人目の子供をつくることを容認しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

近江友介のミャンマー通信近江友介のミャンマー通信近江友介のミャンマー通信近江友介のミャンマー通信 vol.3vol.3vol.3vol.3    

【軍政下での事業】 

～材木公社との契約～ 

 ミャンマーに根を下ろすきっかけは私が英語を話すことが出来たことから始まっています。 

 ある日、小学校からの古い友人が取引先の社長と麻雀をしていました。この時誰かミャンマーで 

通訳とアテンドを頼める人がいないかと私に話しがありました。当時私は広告代理店をしていまし 

たが、暇を持て余していたしミャンマーにも興味があり引き受ける事にしました。 

 それは 1994 年のことでした。当初紹介された会社は貿易会社で、日本では産業廃棄物がミャン 

マーで利用できるものを輸出する事を狙っていました。ミャンマーで仕事を始めて 2年程が経った 

1996 年は軍政権が民主化への道筋を発表し、これからのミャンマーの経済発展が期待されて外国企 

業の投資が盛んになって来ました。 

 そんなある日、通訳をしている会社の社長が知人からヤンゴン市長に紹介されました。その市長 

の紹介で材木公社を紹介され、訪ねてみるとヤンゴン川とライン川に沢山のチーク材が沈んでいま 

す。これをサルベージ(引き上げる)することが出来ないか…との話で非常に興味のある、やりよう 

によっては儲かる話でした。私はこれは面白い仕事だと感じ通訳している同行の社長に強く勧めま 

した。 

  

チーク ヤンゴン川 

 その時にミャンマー側のパートナーも紹介されました。 

 社長はこの契約はあまり気が進まなかったようでしたが、私が責任を持ってやるなら OK という 

条件で契約を締結しました。社長は契約金の調達や支払のために私一人をミャンマーに残し帰国し 

ました。ところが社長から契約金の振込が 2週間経ってもなく、困っているところに中古のトラッ 

クや壁紙を送るからそれを販売して契約金を作れと連絡がありました。この話をパートナーに話す 

と青くなって、物ではなく送金してくれるよう懇願してきました。私は社長と現地との間で人質状 

態です。私がどうにかしなければならないと思い東京とバンコックとマニラの友人たちを駆け回り 

資金を募りました。ようやく契約金が集まり支払に漕ぎつけたのです。 

 一方、日本の社長から送られてきたトラックは清掃会社のバキュームカーで売り物にはならず、 

壁紙はボロボロの産廃ものでした。私が同行した会社は産業廃棄物の輸出業者だったからです。 

 この事業の契約条件は材木公社との契約で川に沈んでいる原木を私たちの会社が引き揚げ、引き 

揚げた原木の 70％を政府に納入し、30％は輸出販売できるというものでした。私の沈穆のサルベー 

ジの仕事も順調でした。ミャンマーはイギリスの植民地時代からチークの伐採が盛んで、伐採され 

た原木は伐採地からヤンゴンまで筏を組んで運んでいました。その沈んだ原木を引き上げて販売す 

るのが私の仕事なのです。サルベージ作業は多い時は月約 1,000t の引き上げで 300t の輸出で焼く 

21 万ドル、当時のお金で換算すると 1ドル 100 円ですから 2,100 万円の売上があり、引き揚げコス 

トに 1万ドルで現地パートナー30％を引いた後が私の利益です。 

 利益は約 14 万ドル、日本円で約 1,400 万円あったのです。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【ナイトクラブの飲み仲間】 

 当時ミャンマーでの楽しみはゴルフとオープンし始めたホテルのナイトクラブでした。ゴルフは 

週 5回、ナイトクラブは毎日というのが私の日課です。ナイトクラブと言っても女性の接客はなし 

で音楽を聴きながらひたすら飲酒するというものでした。 

 私が気に入っていたのは 1995 年にオープンしたシンガポール資本のサミットパークビューホテ 

ルです。このホテルのナイトクラブはフィリピンバンドが演奏しています。 

  

 そこへ毎晩通っているうちに多国籍の飲み仲間ができ、毎晩色々な言葉で騒ぎながら飲んだくれ 

酩酊運転で帰宅する毎日でした。当時ヤンゴンでは深夜になると車は殆ど走っておらず、人通りも 

全くという程ありませんでした。ある日、家まで送ったシンガポール人があの時お前は左側走行だ 

ったよと後で言っていました…ミャンマーは右側通行です。 

 ま、優雅な毎日でしたよ! 

 

【大きな利益】 

 引き上げた原木が置場に 10,000t ほど貯まった時のタイのバイヤーからオファーがあり、詳細を 

詰めるため BKK(バンコック)に出張し契約条件をまとめて帰緬し(ミャンマーに帰る)、パートナー 

のところに打ち合わせに行ったところ、なんと置場にあった原木はすべて販売済みとの事です。自 

分の取り分の 30％だけでなく、私の分まで全部ドバイのバイヤーに販売したとの事でした。販売価 

格はタイの価格よりトンあたり 200 ドルも良かったのですが、パートナーには私に相談なしに私の 

分まで販売した事に抗議しました。その後で仕方なくタイのバイヤーには契約を断る連絡をしまし 

た。ドバイへの販売価格は 1t あたり 90 ドルで私の取り分は 630 万ドル(約 6億 3千万円)です。既 

に船積みし BL(bill of lading⇔船荷証券)も送付済みになっていて 30％の前受金は入金済となっ 

ていました。 

 パートナーは今、どうしても資金が必要な件があるので、この 30％の前受金を先に使わせてほし 

い、私の分は船がドバイに到着したら入金があるのでそれまで待ってほしいと懇願されました。私 

も手元資金の余裕はあまりなかったのですが、かわいそうという気持ちが先に立ち依頼を了承しま 

した。ま、長くて 10 日間、早くて 1週間の辛抱かと考え承諾したのです。船の航海日数は通常 1 

週間、長くても 10 日間ですから…しかしこの相手を思いやる優しい気持ちが不幸な結果を招きま 

した。 

 

【身勝手なパートナー】 

 15 日後にパートナーから連絡がありました。彼の事務所に行くと 2日前に入金があったとのこと 

です。「早くそのお金を私に返してください」と言おうとした矢先に「この我々のお金について投 

資の相談をしたい」と言うのです。これにはさすがの私も驚いたのなんのって、本当驚愕しました。

この金が私のお金で我々のお金ではないのです、ところが彼は私の抗議に耳を傾けず、実は政府 

の工場地跡の払い下げがあり立地条件も良いのでそこにコンドミニアムを建てたい、もう政府とは 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

契約を済ませて契約金も支払済みだというのです。それを聞いて私は激怒しました。 

 「不動産への投資は自分だけでやってください、私のお金は使わせません」 

 「まして外国人の不動産購入は出来ないではないですか、この投資はすべてあなただけの名義に 

なり私の取り分が確定できない、すぐ私のお金を返してください」と私は彼にはっきりと言いま 

した。彼には明日までに私の口座に送金するように言い渡し、その場を後にしました。 

 翌日私の口座に入金がないことを確認し、サルベージ事業パートナー契約書のコピーを持って彼 

の事務所に出向きました。彼に契約書を見せながら私は怒って「すぐにこの契約に基づく支払をし 

てください」と言ったのです。ところが彼は「契約書なんて紙屑同然だ、要はお互いに誠意がある 

かどうかが重要です」とうそぶきました。「それではあなたの誠意を見せてください」「いつまで 

に支払いをするという確約をしてほしい」と言いました。ところが彼はそれに対して確約できない 

という返事でした。 

 何度言っても彼の返事は同じで、頭にきましたがどうする事もできず帰ってきました。 

 さて、これから先どのように展開するのでしょうか?  7 月号に連載します!! 

 

ビル・ゲイツビル・ゲイツビル・ゲイツビル・ゲイツ    メリンダ・フレンチ・ゲイツ離婚騒動メリンダ・フレンチ・ゲイツ離婚騒動メリンダ・フレンチ・ゲイツ離婚騒動メリンダ・フレンチ・ゲイツ離婚騒動    

 米マイクロソフト創業者のビル・ゲイツ氏(65)は 6 月 3 日、自身のツイッターで妻のメリンダ氏 

(56)と連名の文書を公表し「結婚生活を終わらせる決断をした」と表明しました。 

 「私たちの関係について熟考し、多くの努力を重ねた」としつつ「人生の次の段階で夫婦として 

共に成長していけるとは思えない」と述べています。 

  
2019 年の写真 若かりし頃の 2人 

 夫妻は 1987 年、メリンダが同社でプロダクトマネージャーとして働き始めた直後に出会い、7 

年後の 1994 年に結婚し 3人の子供を設けました。 

 ビル・ゲイツは 1986 年のマイクロソフト上場時に史上最年少のセルフメイドビリオネア(自力で 

富を築いた保有資産 10 億ドル以上の富豪)となりました。気にかかるのは財産と慰謝料、何故離 

婚に至ったのかですね(笑) 

  

ビル・ゲイツ メリンダ 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【財産】 

 純財産は少なくとも 1,341 億ドル…日本円に換算すると 14 兆 6,400 億円です。 

 なんとっ!! なんと稼いだものですね。 

 2 人は世界最大の慈善財団であるビル・アンド・メリンダ・ゲイツ財団を共同運営しています。 

この財団の活動については共同で取り組むとしています。 

 

【なぜ離婚を選んだのか】 

 メリンダ夫人は人心取引で起訴された米大富豪ジェフリー・エプスタイン被告の自宅を何度も訪 

れています。この被告の家はマンハッタンにあり恐怖の館と恐れられています。それは性的に 

搾取された少女たちがここに集まっているということで、ここにビル・ゲイツ氏が数十回も行って 

いた事が分かり、メリンダ氏は強い不快感を示したのです。 

 ちなみに 2010 年にこの恐怖の館を訪れた映像を英大衆紙にすっぱ抜かれたアンドルー英王子 

(61)は英王室の公務を解かれています。 

「性的に搾取された」とは売春、児童ポルノ及び成人ポルノ、性的虐待を指すそうです。 

 

こんな人も離婚こんな人も離婚こんな人も離婚こんな人も離婚    

  

  

2004 年当時のベゾス夫妻 仲の良かった当時の 2人 

 2004 年にアマゾンはようやく通年黒字化を実現しました。 

 2019 年には大富豪のジェフ・ベゾスと妻マッケンジーとの離婚が成立していたマッケンジーは、 

アマゾン・ドット・コムの株式 4％を受け取り世界有数の女性富豪家となりました。金額にして 350 

億ドル…日本円に換算して 4兆円です。アマゾンの議決権はジェフ・ベゾスに譲りました。 

 マッケンジーはゲイツ夫妻がウォーレン・バフェットと共に立ち上げた「ギビング・プレッジ」 

に参加し、保有資産のほとんどを慈善活動に寄付すると宣言しています。 

 ジェフ・ベゾス(55)と婚姻関係にあった 25 年間、マッケンジー(48)はアマゾンの忠実な使臣で 

した。この会社のお陰で彼女とその夫は世界で最も裕福な夫婦となったのです。 

 マッケンジーはアマゾンの創業譚に欠かせない存在です。1994 年に同社の事業計画を練るベゾス 

を助手席に乗せ、創業の地となるシアトルに連れて行ったのも彼女、アマゾン最初の会計士となり 

同社が小規模オンライン書店から電子商取引の怪物へと変貌する過程に関わって行ったのも彼女 

です。 

ベゾスは現在元 FOX ニュースの司会者であるローレン・サンチェスと交際していると報じられて 

います。 

 一方、マッケンジーはシアトル在住の科学教師ダン・ジェウェットと再婚しました。マッケンジ 

ーはベゾスとの間に 4人の子供をもうけていますが、同紙によるとジェウェットはその子供たちが 

通う名門校で教えているという…。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

女性の大富豪家女性の大富豪家女性の大富豪家女性の大富豪家    

 ここに書いた 2人の他に、女性の大富豪と言えばローレン・パウエル・ジョブズ氏がいます。 

 読者の皆さん、誰か分かりますか!? 

 そうです!! アップルのスティーブ・ジョブズ氏の奥様です。 

  

スティーブ・ジョブズ氏とローレン・パウエル・ジョブズ氏 

 ローレン・パウエル・ジョブズは共同創業者で、20011 年に膵臓がんでこの世を去ったスティー 

ブ・ジョブズの妻です。 

 21 歳でパーソナルコンピューター「アップル 2」を発表、大ヒットし 25 歳で億万長者に、これ 

までのパソコンはコマンドを入力するというものでしたが、マッキントッシュはアイコンをクリッ 

クしウインドウを開くという、当時としては極めて革新的なものでした。このことはビル・ゲイツ 

にしか話しをしていませんでした。 

 しばらくしてビル・ゲイツはウインドウズ 1.0 を発売、ジョブズは怒り狂いましたがビル・ゲイ 

ツが言った言葉は「我々の近所にゼロックスというお金持ちが住んでいて、その家のテレビを盗も 

うと私が忍び込んだらあなたも盗んでいた、むしろそういう話なのではないでしょうか」 

 さぁ、アップル社とマイクロソフトの闘争の始まりです。 

 

【すい臓がんの治療を拒否】 

 ジョブズ氏のすい臓がんは比較的進行が遅く手術で治る可能性が高いガンである事が分かりま 

した。しかし彼は手術を拒否したのです。ガンが見つかってから 9ヵ月経って手術しましたが、更 

にガンが広がり肝臓にも転移していました。移植が必要になり 2009 年に交通事故で亡くなった若 

者から移植をしましたが、2011 年 10 月 10 日に亡くなりました。 

 ジョブズ氏には伝説になったスピーチがあります。 

 「こんな言葉に出会いました。毎日を人生最後の日だと思って生きよう。そうすればきっと自分

の望みが叶う日が来ると。私は 33 年間、毎朝鏡を覗いては、こう自分に問いかけます。今日が

人生最後の日でも、私は本当にそれをするのか。その答えが NO の日が何日も続くと何かを変え

なくてはいけないと気付きました。直に自分の心に従えばいいんです。最も重要なのは自分の直

感に従う勇気を持つことです。直感はあなたが本当になりたい自分を最初から知っているので

す。」 

 彼の妻であるローレン・パウエル・ジョブズ氏は純資産 207 億ドル(約 2兆 2000 億円)を相続し 

たのです。この資金を投資に回すそうですよ！ 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

解説） 

 この 3人、少なからず米国や世界に影響を及ぼすでしょう。 

 男というもの…この人たちは私たち平民とは違い世界で大成功を収め、何兆円という財産を持っ 

ている人たちです。マイクロソフトのビル・ゲイツ、アマゾンのジェフ・ベゾスは男ですが、離婚 

原因は女絡み…早く言えば浮気です…悲しいものですね。 

 女性はといえば真面目で社会奉仕活動と投資に回すそうですが、素晴らしい生き甲斐のある人生 

になるでしょう。 

 

仮想通貨仮想通貨仮想通貨仮想通貨    

 ビットコインやリップルに代表される仮想通貨(暗号資産) 

 一攫千金を狙って儲けようとする人、面白そうと言って飛びつく人、色々な目的で手を出してい 

る人がいます。仮想通貨の推進者として有名なテスラ自動車のイーロン・マスク CEO が 5 月 12 日、 

仮想通貨を生み出すコンピューターによるマイニング(採掘)に膨大な電力を要するという事で、ビ 

ットコインによるテスラの車の購入代金の決済に充てられる事を停止すると発表しました。 

 さぁエライ事です!! ビットコインをはじめ仮想通貨が大暴落しました。仮想通貨信奉者に言わ 

せれば、各国の中央銀行は信用できない、中銀はドル紙幣を増発し価値を落としました。規制当局 

は既存の金融制度に一般人を閉じ込めておきたいのだという…。 

 5 月 18 日、中国人民銀行(中央銀行)は金融機関に暗号資産を利用しないように警告しました。翌 

19 日にはビットコインを含む仮想通貨は 30％も下落しました。 

 ＦＲＢ(米連邦準備委員会：中央銀行の役目)を含む各中央銀行は既存通貨のデジタル版を開発 

中、これが出来れば仮想通貨の利点である決済スピードのメリットが一つ失われます。実際に中央 

銀行と規制当局が仮想通貨を本気で規制し始めたら、仮想通貨の価値は大幅に下落することは間 

違いありません。仮想通貨は投資ではなく投機です。危険と隣り合わせである事を肝に銘じておか 

なくてはなりません。 

 仮想通貨について若者の意見とみてみると「下落して大丈夫でしょうか?」「今が買い時なんで 

しょうか?」「また上がりますか?」など多く見られますが、楽してお金儲けは出来ません。 

 知らない事に手を出すのは危険ですし、浅はかな知識で儲かるほど安易なものではないですし、 

短期で儲かるウマイ話はありません。儲かる事を前提とした投資は危険でリスクを考えられない人 

にはおススメできません。 

 リスキーな事を考える前に多方面に渡り人脈を作り、色んな方面に興味を持って勉強する事が最 

優先です。株も世の中の流れを理解するのとしないのとでは結果が違ってくるでしょう。 

 儲かる人もいれば大損する人もいる事をお忘れなく!! 
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